

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Strategi pemberdayaan masyarakat kelompok budidaya ikan “Mina Harapan” sebagai upaya peningkatan perekonomian masyarakat di Desa Sanggrahan Kecamatan Boyolangu Kabupaten Tulungagung, dilaksanakan dengan penerapan strategi yang bersifat teknis ataupun praktiscara melaksanakan budidaya ikan yang baik. Strategi yang diterapkan tersebut pada dasarnya dengan landasan utama, yaitu untuk pemerataan kepada seluruh anggota dan hasilnya dapat dirasakan bersama.
2. Tahap-tahap pemberdayaan masyarakat kelompok budidaya ikan “Mina Harapan” sebagai upaya peningkatan perekonomian masyarakat di Desa Sanggrahan Kecamatan Boyolangu Kabupaten Tulungagung, diketahui terdapat beberapa tahap yang dilalui yaitu tahap pengembangan budidaya dengan dukungan teknologi, tahap pengembangan SDM, tahap pengembangan lahan, dan adanya dukungan dari pemerintah. Hal ini menjadi kelompok budidaya ikan “Mina Harapan” menjadi sebuah kelompok yang melaksanakan strategi budidaya yang baik, baik ditinjau dari segi teknis maupun ekonomis.
3. Implikasi pemberdayaan masyarakat kelompok budidaya ikan “Mina Harapan” sebagai upaya peningkatan perekonomian masyarakat di Desa Sanggrahan Kecamatan Boyolangu Kabupaten Tulungagung, yaitu

keberadaan budidaya ikan yang dilaksanakan oleh masyarakat desa Sanggrahan yang tergabung dalam kelompok budidaya ikan “Mina Harapan” berdampak positif terhadap peningkatan ekonominya. Karena budidaya yang dilaksanakan sebagian besar masyarakat menjadi usaha sampingan ataupun paruh waktu diluar aktifitas utamanya. Selain itu, meninjau segi waktu budidaya waktu yang dihabiskan untuk budidaya ikan tidak terlampau memakan waktu yang lama dan penjang, kecuali pada masa pembenihan, panen, ataupun pembuatan kolam.

B. Saran

1. Bagi Lembaga

Hasil dari penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahanreferensi dan masukan dalam mengembangkan secara teoritis dan praktis mengenai konsep budidaya ikan, dan atau pemberdayaan masyarakat secara umum.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini dapat menjadi tambahan bahan rujukan, khususnya apabila hendak dilakukannya penelitian dengan kajian yang serupa, sehingga akan menghasilkan penelitian yang berbeda. Sesuai dengan hasil penelitian ini direkomendasikan bagi peneliti selanjutnya untuk membahas upaya solusi secara spesifik mengenai pembiayaan bermasalah, khususnya dalam konteks penelitian ini berhubungan dengan pemberdayaan masyarakat pada kelompok budidaya ikan sebagai upaya peningkatan perekonomian masyarakat.